

# No.53

中野地区まちづくり協議会 広報紙

発行・中野地区まちづくり協議会 東近江市中野町781-5 中野コミュニティセンター内 Tel.22-0154 令和3年9月下旬発行

そんじよそこらの竹パン生地とは  
違います! 特製プロ生地です! さて、  
焼き上がりは?



五十年森イベント名物の竹パンは、パン生地を竹の棒に巻き付けて炭火で焼き上げます。  
このパン生地は、ひばりが丘のベーカリー特製です。ふんわり焼き上がると絶品です。



清水・小脇街づくり委員会20周年記念

## 箕作わくわく通信 ダイジェスト特集



<https://www.facebook.com/shimizuwaki/>

清水・小脇街づくり委員会は、太郎坊宮の氏子、農業水利協力の歴史を持つ清水町・小脇町の有志による里山活動と街づくりの活動グループです。昨年度は新型コロナウイルスに翻弄された一年でした。当委

員会の活動も里山整備作業や不用品回収作業などの屋外作業はなんとか実施しましたが、春の箕作山ハイキングは中止になってしまった。しかし、「継続こそ力なり」の思いで取り組みを続けています。今年度も11月23日には秋の箕作山ハイキングを開催予定です。紅葉と地域の歴史に触れるハイキングへぜひご参加ください。

### 役員のご紹介

新たな活動メンバーを募っています。  
お試し体験も大歓迎。  
お気軽にお声がけください。



会長  
高嶋芳紀



副会長  
今宿猛



事務局長  
田中常雄

### 点描 みつくり君 広場整備

「みつくり君広場」は、箕作小学校と学童保育所箕作子どもたちの家から市道を隔てた山裾にあり、清水町と小脇町の境界線がその場所を通っています。清水・小脇街づくり委員会では、毎月第2土曜日の午前を作業日にして広場整備のほか箕作山の登山道整備にも取り組んでいます。



作業後のいっぷくタイム



アジサイ苑は、女性会員の愛情を受けて育てられています。



伐木を粉碎機でチップにし、地面に敷いてフワフワにします。



切り株を利用したみつくり君広場の看板。  
2代目です。

## 秋深まる箕作山と紅葉の瓦屋禅寺ハイキング



●とき/11月23日(祝) ●八日市駅集合/9時30分 ●解散/15時30分  
予定 ●参加費/500円 ●距離/約6km(高低差約250m) ●八日市駅をスタートし、清水川→延命山→瓦屋寺→箕作山山頂(琵琶湖の眺望)→太郎坊宮本殿→佐々木館跡を経て、太郎坊駅がゴールです。参加申込は、TEL090-2060-1077(中島) (17:00~22:00) へ

# 五十年森のこれから。未来へ。



## 50年後もカブトムシがいるみんなの森にしたい！ 五十年森プロジェクト



今崎町五十年森は、市民福祉センターハートピアとなりにある里山の森です。

カブトムシやクワガタが生まれて育つクヌギの林があり、秋には見事などんぐりがたくさん落ちてきます。

小鳥の巣箱に小鳥たちが出入りして可愛いさえずりを聞きながらバードウォッキングを楽しむこともできます。

この森には、万石土手と言われる水害を防ぐための土手があります。

この万石土手は、江戸時代に仙台藩領各村の人たちの手によって作られました。今崎から沖野あたりまで長く伸びていたそうですが、今はほとんどなくなって五十年森の中でその姿が見られます。

最近までは五十年森は鬱蒼とした暗い森で足元にはたくさんのマムシが出て、入るのも危険な状態でした。

冷蔵庫や洗濯機など大型ごみを投げ捨てる人もいて、森の景観は乱れています。

その森を子どもたちが遊べる森にしようと、中野地区まちづくり協議会五十年森整備班による森の整備が9年前から開始されました。たくさんのゴミを運び出し、マムシを駆除する重労働だったそうです。



### 「東近江さとやまNanniesとのコラボ」

東近江市内の保育園、幼稚園、子ども園で実施されている里山保育授業を民間の指導者を育成し、里山保育を実施することで普及させる活動をしている東近江さとやまNanniesとのコラボを2021年4月からスタートしました。

里山保育で使われる里山探検プログラムを五十年森で実施し季節ごとの森で食とクラフトを楽しむ企画を春、夏、秋に開催。

森の植生調査も行いながら、自然観察や大切に残したい植物を確認、保全することも始めました。

現在は明るく日のさす風通しのよい森になり、子どもとお母さんが安心して遊べる空間が出来上がっています。

2015年からカブトムシの幼虫を育てる活動も始まり、子どもが森の生き物に触れて楽しめる工夫もされています。近年になってカブトムシ、クワガタの数がとても減っています。何が理由かまだはっきりとしたことはわかりません。

様々な里山の整備が進む中で、草刈りをしなくてよいようなアスファルトや砂利を敷いた公園や空き地が増え続けていくと夏にクワガタやカブトムシをとて秋に紅葉を楽しみ、落ち葉遊びができる場所はどれくらい残るでしょうか?50年後も紅葉を楽しみ、クワガタやカブトムシに出会える森をみんなの手で残していくたい。

子ども、お母さん、お父さん、シニア、世代が繋がって森の整備や保全、活用について一緒に考えて活動する動きが始まっています。

#### ご案内

##### 五十年森で探検しよう、作って食べよう、一緒に遊ぼう 秋の巻

- ▶10月24日(日) 午前9時~14時
- ▶参加費／親子1,500円
- ▶申込先／080-8342-0128(東近江さとやまNannies事務局)

五十年森整備班  
代表 谷口和男さん

五十年森の整備における第一人者として多くのメンバーを牽引しておられます。

立ち枯れをおこした木を伐採、薪割り作業、歩道の杭打ち、若木の植樹や毎月の草刈りを長年リードしてこられました。

東近江さとやまNanniesのメンバーとして里山保育実習にも参加中。

「ここまで私たちが、整備を進めて来た五十年森ですが、これからの課題はその「活用」にあります。

子どもたちが自然を楽しみながら遊んでくれる場所として活用したいと思います。ぜひみなさん遊びにきてください。

子どもたちの笑い声でいっぱいの森になるようにみなさんのお知恵をいただきたいです。」

## 第20回 ぶら~りまち歩き

# 「中野かるた」に詠まれた 懐かしいふるさとを訪ねる 参加者募集 ぶら~りまち歩き

20回目を迎えた今回の“まちあるき”は、三密を回避しつつ28年前(平成5年)に西中野町の川越孝一さんが詠まれた「中野かるた」ゆかりの地を訪れます。

地元の今昔を歩いて、見て、時代の移り変わりを感じて下さい。  
御代参街道をぶら~り歩きましょう。

### ●日時

10月23日(土)9時~14時頃(雨天中止)

### ●集合解散場所

中野コムセン

距離約7km・約11,000歩です。

参加費200円

### ●申し込み先

中野コムセン

主催／中野地区まちづくり協議会

東近江市  
結婚サポート  
連絡会

## 婚活相談会のご案内

休日登録・相談会を実施していますので、是非登録して素敵なお相手を見つけませんか？未婚で結婚を望まれている方ならどなたでも登録出来ます(登録料は無料です)

休日登録・相談会実施日と場所 時間は全て9時30分~11時30分

令和3年	10月 2日(土)	八日市文芸会館 会議室2
	11月13日(土)	蒲生コムセン 学習室2
	12月11日(土)	八日市文芸会館 会議室2
令和4年	1月 8日(土)	蒲生コムセン 学習室2
	2月19日(土)	八日市文芸会館 会議室2

上記以外は、東近江市役所本館3階 企画課で受け付けています。  
(開庁日の9時~16時 問い合わせは、0748-24-5610へ)

### \*第18回なかのごはん

会場／中野コミュニティセンター

日時／12月8日 or 15日 放課後予定

### 公式ラインできました！

小島聰子 090-1899-0859



つども食堂

# なかのごはん

### 第16回

10月13日(水)

15:00~17:30(要申込)

中野コミュニティセンター

持ち物／お茶わん、おわん、おはし、お茶

参加費／子ども50円 大人200円

### 第17回

11月14日(日)

11:30~15:00

中野ヴィレッジハウス

持ち物／カレー皿、スプーン、お茶

参加費／子ども100円 大人300円

### もろて~な市

10月 9日(土)

午前10時~11時15分

中野コムセン

### ぶら~りまち歩き

10月23日(土)

午前9時~14時

御代参街道ほか

### 五十年森で探検しよう、作って食べよう

10月24日(日)

午前9時~14時

五十年森

### 一緒に遊ぼう 秋の巻 不用古ふとん回収

10月24日(日)

午前8時~9時

中野コムセン

### 中野地区子ども映画会

10月31日(日)

午前10時~12時

八日市文芸会館

### 中野地区文化祭

11月 7日(日)

午前10時~12時30分

中野コムセン

### 金属資源回収

12月11日(土)

午前8時30分~10時30分

中野コムセン

今後のコロナウィルスの感染状況によっては中止、延期等もあります。

## 中野地区青少年育成会 エコラブごみ拾い

8月  
1日

**保護者の声** 子ども達が家に帰ってから何度も「今日は楽しかったな～」「なんでゴミ捨てるんやろなあ、アカンのになあ」と話しています。良い体験をさせて頂きました。来年もあったら行く？って子ども達に聞いたら即答で行くー！！と言いました。

集合写真やbingo大会は感染拡大防止のため中止しました。ハピネス会場へはケーブルネットTVの取材もありました。

